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彰化縣永靖鄉民代表會第 21 屆第 17 次臨時會議事錄 
 

壹：第一次會議 

報到、開幕典禮、預備會議。 

     時間：中華民國 111 年 5 月 17 日(星期二)上午 11 時 00 分 

     地點：本會議事廳 

     出席人數：8 人(詹主席雅婷、黃副主席玉雪、詹代表文惠、詹代表勲英、

詹代表尉、魏代表碩衛、吳代表國隆、陳代表湘鎮)。 

     缺席人數：無。 

     列席人員：鄉    長：詹木根             主任秘書：林惠君 

               民政課長：陳鴻偉             行政課長：黃麗芳 

          建設課長：邱帝凱             社政課長：邱家華 

               農業課長：卓宜興             財政課長：黃秀鑾 

               主計主任：陳世欣             政風主任：李萬金 

               人事主任：邱富炤             代理幼兒園園長：林博堯 

               清潔隊長：陳彥銘 

 

主席：詹雅婷          秘書：黃 芸          紀錄：詹偉達 

 

本會秘書黃芸：大家早，今天是我們永靖鄉民代表會第 21屆第 17次臨時會開會，

大會開始，全體請肅立、主席請就位、唱國歌，向國旗暨國父遺像行三鞠躬

禮，一鞠躬、再鞠躬、三鞠躬，主席請復位，全體請坐下，接下來主席致開

會詞。 

主席致開會詞： 

       鄉長、主秘、還有各課室主管、還有各位代表同仁大家好，今天是我們

永靖鄉民代表會第 21 屆第 17 次臨時會開議的日子，本次會議最主要是審議

公所所提 110年度總決算的部分，因為最近都梅雨季節，代表如有關於水溝

雜草的部分，期盼大家能跟公所那邊互相討論，希望這次會議各位代表同仁

能夠善盡監督鄉政的職責與義務，讓我們所會關係更加和諧，推動鄉務能夠

獲得鄉民的認同，預祝本次臨時會議程圓滿順利，祝福大家身體健康、萬事

如意，謝謝。 
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主席宣佈開會 

預備會議 

本會秘書黃芸：接下來預備會議，報告議事日程，永靖鄉民代表會第 21 屆第 17

次臨時會議事日程： 

    5 月 17 日星期二    報到、開幕典禮、預備會議。 

    5 月 18 日星期三    討論提案。 

    5 月 19 日星期四    討論提案、臨時動議、閉幕典禮。 

     議事大要：審議公所提案及代表提案等，報告完畢，請主席主持。 

主席詹雅婷：各位代表同仁，針對本次議事日程有沒有要修正的？沒有的話，就

照原議事日程進行。 

本會秘書黃芸：第 21 屆第 17 次臨時會議事日程，照原議事日程進行。 

主席詹雅婷：今天上午的會議進行到此，散會。 

散會：上午 11 時 14 分 

 

貳：第二次會議 

討論提案 

     時間：中華民國 111 年 5 月 18 日(星期三)上午 10 時 30 分 

     地點：本會議事廳 

     出席人數：8 人(詹主席雅婷、黃副主席玉雪、詹代表文惠、詹代表勲英、

詹代表尉、魏代表碩衛、吳代表國隆、陳代表湘鎮)。 

     缺席人數：無。 

     列席人員：鄉    長：詹木根             主任秘書：林惠君 

           民政課長：陳鴻偉             行政課長：黃麗芳 

           建設課長：課員洪漢鐘代       社政課長：邱家華 

               農業課長：卓宜興             財政課長：黃秀鑾 

               主計主任：陳世欣             政風主任：李萬金 

               人事主任：邱富炤             代理幼兒園園長：林博堯 

               清潔隊長：陳彥銘 

 

     主席：詹雅婷          秘書：黃 芸          紀錄：詹偉達 
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主席宣佈開會 

本會秘書黃芸：大家好，今天是永靖鄉民代表會第 21 屆第 17 次臨時會，今天的

議事日程進行到 5 月 18 號星期三討論提案，我們繼續上會期的議案。  

鄉長提案 

提案人：鄉長詹木根      類別：財政、主計類      第 1 號 

案  由：請審議本鄉 110 年度總決算。 

理  由：一、依據『中華民國 110 年度總決算編製要點』辦理編製。 

二、依地方制度法第四十二條第二項之規定提請貴會審議。 

辦  法：經議決通過後公告並陳報彰化縣政府。 

本會秘書黃芸：報告完畢，請主席主持。 

主席詹雅婷：鄉長、主秘、還有各課室主管、代表同仁大家好，我們今天進行 110

年度總決算的審查，我們請主計主任來做報告。 

主計主任陳世欣：主席、副主席、各位代表先進、鄉長、主秘、各課室主管大家

好，請各位代表參閱總決算裡面第 1 頁到第 5 頁，就是我們的總說明，而在

第 1 頁的時候，總說明裡面的第一項是歲入的，它裡面就有寫到，所以決算

數是 2 億 5848 萬 1278 元，然後第二項的時候，本年度歲出決算數與預算數

的比較裡面，它裡面歲出的決算數是 2 億 3275 萬 9750 元，然後請各位代表

參閱第 2 頁，第 2 頁的時候，中間有一個(三)本年度歲入歲出差短及融資調

度分析，它執行的結果是歲入和歲出互抵後剩餘 2572 萬 1528 元，然後請各

位代表參閱第 3 頁，第 3 頁中間有一個二、鄉庫收支實況，裡面本年度的存

款餘額，最後是 3 億 6024 萬 2350 元，然後在我們總說明的第 4 頁和第 5 頁，

就是以表的方式，來把我們公所的資產和負債做一個表達，然後從第 6 頁開

始，那就是由總表再來分析，從第 6 頁到第 8 頁，它就是以總表的方式來表

達，也就是把歲入和歲出相減之後剩下多少，而它的歲入分類就是像第 6 頁

的時候，就要按照稅課收入等等這樣子排列順序分類下來，然後歲出就是按

照一般政務支出、教育科學文化支出這樣子延續下來，而第 7 頁它又改變方

式，歲入就分為直接稅、間接稅和賦稅外收入，而歲出就分為一般的經常性

支出和資本門的支出，而第 8 頁它裡面收入和支出，它是要看我們有沒有移

用，原本預算數有移用，後來決算數的時候沒有移用，剩餘多少，然後第 9

頁開始一直到 20 頁，這個就是就歲入的部分，把它分類從稅課收入一直到

其他雜項收入分類，它把它分類之後的表達，一直到 20 頁，然後再來是從
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21 頁就是就歲出面，從 21 頁開始到 36 頁也就是就歲出面的方式，把它分科

目，然後一個、一個表達出來。 

主席詹雅婷：主任你等一下，各位代表剛才主任講的有沒有什麼疑問的？還是聽

不懂？8 號代表。 

8 號代表詹尉：這本席跟在座的代表，依我看是都聽不懂啦，你第 6 頁要念一遍，

歲入、歲出念一大堆，這我們聽不懂，這歲入看收多少？百分比幾%？要念

一下，歲出也是一樣，你一概念過我們都聽不懂，重要的是這第 6 頁，稍微

念一下，每一項稍微念一下，百分比看高還是低？這樣我們才會知道，不然

你這樣念大家都聽不懂，謝謝。 

主席詹雅婷：主任，你就把第 6 頁解釋一下，如果落差太大的，什麼原因再說明

一下，謝謝。 

主計主任陳世欣：好，如果我們以第 6 頁來說，我們就看歲入的部分，以歲入整

體部分的時候，它裡面決算數是 2 億 5848 萬 1278 元，而預算數是 2 億 4869

萬 1000 元，它裡面比較增減，就是增加了 979 萬 278 元，也就是增加的幅度

是 3.94%，也就是說我們歲入比我們預算多增加了 3.94%，也就是我們超收

了 3.94%，然後最後收入的部分以下面來說的時候，就是從稅課收入一直到

其他收入，大概有多有少，像稅課收入的時候，它執行的結果 86.05%，而罰

款及賠償收入等於是收的比較少，就只有 0.08%，規費收入就收 2.76%，財

產收入1.59%，補助及協助收入6.9%，捐獻及贈與收入0.27%，其他收入2.34%，

我剛剛念的那是佔決算的總額，然後增減數的時候，增減數是在前面，就是

我們那個預算和決算的增減數，後面那一個佔決算的總數是我們佔的比例而

已，以歲入來說，執行成果就是我們至少增加 3.94%，再來在歲出的部分，

我們決算數是 2 億 3275 萬 9750 元，歲出預算數是 2 億 9852 萬元，結果我們

執行的成果大概是減少了 22.03%，大概就是 7 成 7、快 7 成 8 了，然後下面

的時候，就把歲出分為一般政務支出、教育科學文化支出、經濟發展支出、

社會福利支出等這 8 個項目，它整體的執行率也就是大概我們剛剛所說，大

概 78%左右，以上就是第 6 頁的概況，也就是我們整個決算執行的執行率。 

主席詹雅婷：各位代表有沒有要詢問的？要說明的？主計主任，歲入合計這個財

產收入，我們增加 51 %是哪裡的財產收入？ 

主計主任陳世欣：這要問財政課長。 

主席詹雅婷：財政課長做一下說明。 
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財政課長黃秀鑾：謝謝主席，主席、副主席、各位代表大家好，現在報告財產收

入增加了 51%，主要部分請翻開第 13、14 頁，這個部分的話，就是因為那

個我們的廢舊物資售價增加了 68 萬 588 元，這部分就是那個營建殘值的售

價，就是土石方那邊的售價，謝謝。 

主席詹雅婷：土石方是哪裡的土石方？ 

財政課長黃秀鑾：我們有一些工程會有一些那個土石方。 

主席詹雅婷：其他代表有沒有要詢問的？都沒有齁，沒有那課長請回座，代表針

對第 6 頁還有沒有什麼疑問的？如果沒有的話，主計主任第 7 跟第 8 頁再說

明一下。 

主計主任陳世欣：第 7頁的部分也是和第 6頁一樣，只是它那個分類不一樣而已，

它就是把我們的歲入分為直接稅、間接稅和賦稅外收入，也就是剛剛的決算

數把它拆成直接、間接、賦稅外 3 個放進去而已，然後歲出的部分，它把它

拆成經常性支出和資本門支出，然後第 8 頁，第 8 頁更簡單，它只是把收入、

支出合一處，也就是我剛剛在念那個總說明的時候，總說明的時候，有歲入

的部分、歲出的部分，還有 2 個收入和支出的差額，它只是把這 3 個部分在

第 8 頁把它顯現出來，以上報告。 

主席詹雅婷：代表有沒有要詢問的？主計主任，110 年的餘額是 2 億多嘛，那 109

年的咧？  

主計主任陳世欣：累計餘絀的時候，我們就看那個 38 頁，在 38 頁的時候，累計

餘絀最前面一個是以前年度累計餘絀計算部分，3 億 1464 萬 7843 元這第 1

個金額就是我們 109 年的金額，累計餘絀是這一個金額，然後經過到 110 年

的時候，經過我們 110 年的中間、還有把 109 年有收回是什麼的？然後把它

扣一扣、減一減、加一加之後，到最後一個金額 3 億 4036 萬 9371 元，這就

是我們 110 年的累計餘絀。 

主席詹雅婷：3 億 4036 萬 9371 元是加哪裡跟哪裡的？ 

主計主任陳世欣：這個就是到了我們今年年底的時候，本來 3 億 1464 萬 7843 元，

就是 109 年的時候是這個數，然後再來的時候，中間就有這一個上年度餘額

多少，然後我們經過本年度的調整數，這些調了之後，然後加上我們的餘絀

數之後，就會到我們 3 億 4036 萬 9371 元，前面這些就是它的加減，加減就

在前面這些。 

主席詹雅婷：你把數字念出來。 
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主計主任陳世欣：本年度的調整數裡面，就有註銷歲入保留數 26 萬 891 元，然

後註銷歲出保留數有 236萬 3074元，然後退還以前年度歲入繳庫數 27萬 6227

元，然後它裡面本年度的調整數合起來就是 182 萬 5956 元，然後再把上年

度的餘額 3 億 1282 萬 1887 元，加上 182 萬 5956 元，再加上今年我們收入和

支出的餘絀 2572 萬 1528 元這個再加起來之後，就是等於最後我們的餘額 3

億 4036 萬 9371 元。 

主席詹雅婷：代表有沒有什麼疑問的？都沒有齁，針對這一本的話，有沒有要做

說明的？有想要知道哪個部分要做說明的嗎？主計主任請回座，沒有的話，

就照原案通過。 

大會議決：照原案審查通過。 

主席詹雅婷：今天會議進行到此，散會。 

散會：上午 11 時 06 分 

 

叄：第三次會議 

一、討論提案。二、臨時動議。三、閉幕典禮。 

     時間：中華民國 111 年 5 月 19 日(星期四)上午 11 時 00 分 

     地點：本會議事廳                                              

     出席人數：8 人(詹主席雅婷、黃副主席玉雪、詹代表文惠、詹代表勲英、

詹代表尉、魏代表碩衛、吳代表國隆、陳代表湘鎮)。 

     缺席人數：無。 

     列席人員：鄉    長：詹木根             主任秘書：林惠君 

           民政課長：陳鴻偉             行政課長：黃麗芳 

           建設課長：邱帝凱             社政課長：邱家華 

               農業課長：卓宜興             財政課長：黃秀鑾 

               主計主任：陳世欣             政風主任：李萬金 

               人事主任：邱富炤             代理幼兒園園長：林博堯 

               清潔隊長：陳彥銘 

 

主席：詹雅婷          秘書：黃 芸         紀錄：詹偉達 

 

主席宣佈開會 
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一、討論提案 

本會秘書黃芸：大家好，今天是永靖鄉民代表會第 21 屆第 17 次臨時會，今天的

議事日程進行到 5 月 19 號星期四討論提案、臨時動議、閉幕典禮，接下來

進行代表提案第 1 號案。 

代表提案 

提案人：魏碩衛 連署人：詹雅婷、吳國隆、詹文惠  類別：建設類  第 01 號案  

案由：永靖鄉重要排水設施，於新莊村排水中排 9，因年久失修建請改善案。 

理由：近期梅雨季節已至且最近雨勢不小，怕如去年又發生強降雨，造成各地方

雨後災情再一次發生，永靖鄉湳港、新莊村中排 9，因年久失修，建請有

關單位針對該施設盡快改善，避免雨情災害發生。 

辦法：提請審議。 

本會秘書黃芸：報告完畢，請主席主持。 

主席詹雅婷：鄉長、主秘、還有各課室主管、代表大家好，針對這一個提案的話，

我們請魏代表來做說明。 

2 號代表魏碩衛：主席、鄉長、主秘、各課室的主管、還有我們的代表會同仁大

家早安，這一件是在之前我們永靖鄉的新莊排水、湳港排水這一邊，因為我

們以前都有建議，一部分、一部分的做，尤其是甘澍宮後面這段，經由我們

鄉長跟議員、立委的努力，已經一段、一段都有做起來，現在就是中排 9 這

個部分，鄉長也很關心，還有一些議員也都在關心，所以我們希望公所來提

出申請，我們往上送，可以早日來把我們這一段做一個整治，我之前也有跟

立委服務處這邊連繫，已經有跟我們行政院農水署做一個初步的定案，應當

是有機會，我們文再送去，立委這邊再幫忙，應當是沒有什麼問題，我們一

起來把這個排水系統做好，因為之前有 2 次的強降雨這段有一些溢出來，比

較後段 260 巷這裡都有積水的情形，我們一段、一段來把它改善，緊急工程

也經由我們公所建議，我們立委跟一些議員及當地的居民都有來看，我們建

設課也把 260 巷溝邊的護欄這裡都把它增高了，以上，我們大家共同努力，

謝謝。 

主席詹雅婷：請建設課長來做說明一下。 

建設課長邱帝凱：主席、副主席、各位代表女士、先生、鄉長、主秘、各課室主

管大家早安，公所這邊會依照代表的建議，針對新莊村排水中排 9，我們提

送相關單位來辦理，謝謝。 
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主席詹雅婷：各位代表對這一案有要發言的嗎？請課長回座，沒有就照原案通

過。  

大會議決：照原案審查通過。 

 

二、臨時動議 

本會秘書黃芸：接下來臨時動議，請主席主持。 

主席詹雅婷：各位代表有沒有要做臨時動議的部分？都沒有齁，沒有就今天會議

進行到此，散會。 

三、閉會 

散會:上午 11 時 18 分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

永靖鄉民代表會主席：詹雅婷 
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    提   件  

永
靖
鄉
民
代
表
會
第
21
屆
第
十
七
次
臨
時
會
議
決
案
分
類
表 

   案     

 人   數    

別       類 

   別     

    行    政 

    民    政 

  1 1 財 政、主 計 

1   1 建    設 

    農    業 

    社    政 

    人    事 

    幼 兒 園 

    民政、環保(清潔隊) 

    

備 

註 


